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La senyora Martín Pérez:

Gracias .

La serra Grossa, hicieron una inversión y la dejaron colgada 
porque ya no interesaba, no interesaba y . . ., que la gente, pues, 
vaya ahí por una vía, que tenga que estar media hora… Pero 
da lo mismo .

Mire, hasta aquí sus abandonos . A partir de aquí, no le voy a 
hablar solamente de los abandonos, le voy a hablar de otra 
cosa más triste . Mire, hay algo más triste todavía que es que 
sus abandonos han terminado en sentencias .

Tiene aquí, por ejemplo, una sentencia por la CV-50, que 
condena a 2,6 millones de euros . (Aplaudiments)

Tiene también otra sentencia de la CV-95, en la Vega Baja, 
que condena a 9 millones de euros, porque se resolvió 
unilateralmente, (aplaudiments) porque se quiso hacer así, 
contra el criterio de los técnicos .

Están las torres 28 gemelas, de Benidorm, que se tienen que 
demoler y que vamos por 60 millones más indemnización… 
(Veus) Yo no puedo . Lo siento, es que es imposible, yo ya es que 
pierdo el hilo .

El senyor president:

Senyories .

Senyories, per favor . (Veus)

Senyories, per favor, que no estan vostés en l’ús de la paraula . 
(Veus)

Senyories .

Un segon, un segon, senyoria, un segon .

¿Pot continuar l’oradora? (Veus)

Senyories .

Disculpe la interrupció, senyoria .

La senyora Martín Pérez:

Gracias, presidente .

Y quiero que conste en acta que, cuando el señor Castelló ha 
estado hablando, yo no he realizado ninguna interrupción en 
ningún momento . (Veus)

Luego, de todas estas sentencias, tenemos la última y la 
estrella, que es avenida Denia . 14,6 millones por sobrecostes 
y por salirse del proyecto original . ¿No me diga usted a mí que 
todo esto me lo estoy inventando yo? (Aplaudiments)

Porque, mire, ¿sabe lo que pasa? Que su plan estratégico está 
claro . Su plan estratégico es concesiones caducadas, obras 

inacabadas, obrar ruinosas, sobrecostes y sentencias . Esa es 
la herencia que nos dejan .

Realmente, aquí no habría que hacer una comisión de 
estudio, habría que hacer una comisión de investigación 
para ver cuántos pufos han dejado y cuánto dinero tiene 
comprometido la conselleria . (Aplaudiments) Porque, ¿saben 
una cosa? Para informarme yo de estas cantidades, yo no he 
ido a mirar presupuestos, como podría hacer usted, como en 
conselleria; yo, simplemente, me he ido a ver la crónica judicial 
y, con eso, he tenido bastante para saber las cantidades .

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria .

Senyories, finalitzat el debat, passaríem a votació. (Veus)

Anem a votar la proposta de creació d’una comissió especial 
d’estudi de les inversions estratègiques de la Comunitat 
Valenciana . (Veus i el vicepresident segon, amb el micròfon 
desconnectat, diu: «Investigación no es.») D’estudi . (Veus)

Senyories, senyories . . . (El vicepresident segon diu: «Que no, 
que és d’estudi.») Comissió especial d’estudi de les inversions 
estratègiques .

Senyories, comença la votació . Senyories, la proposta ha estat 
rebutjada per 61 vots en contra, 26 afirmatius, 0 abstencions.

Senyories, continuarem el nostre debat esta vesprada, com 
ja és tradicional . Són les tres, doncs, a les dèsset hores, a les 
tres de la vesprada (el vicepresident segon, amb el micròfon 
desconnectat, diu: «A les cinc.») A les cinc, perdó . (Veus) A les 
cinc . (Rient) A les cinc, a les cinc .

Es suspén la sessió .

(Se suspén la sessió a les 15 hores i 2 minuts) 
(Es reprén la sessió a les 17 hores i 2 minuts)

Preguntes

El senyor president:

Senyories, anem a continuar el nostre treball .

Es reprén la sessió . (El president colpeja amb la maceta)

Anem a començar amb la primera pregunta que formula la 
il·lustre diputada, Remedios Yáñez, a la consellera de sanitat . 
Un segon, senyoria, un segon . Té vosté la…
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La senyora Yáñez Motos:

Gracias, presidente .

Buenas tardes .

Señora consellera, ¿va a dotar de más medidas de las que aplica 
actualmente para reducir la lista de espera quirúrgica?

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria .

Li contestarà la consellera de sanitat .

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Mire, no hemos parado de adoptar medidas . Sabe que el 
trimestre pasado establecimos un plan coyuntural para 
disminuir la demora de cirugía programada y, como está 
dando resultados positivos, se ha mantenido para el 2018 .

En la conselleria de sanitat estamos adoptando más medidas, 
invirtiendo más presupuesto y lo estamos haciendo con 
absoluta transparencia en la actuación de la reducción 
de la lista de espera de la cirugía programada . Sabe usted 
que el último corte era de 103 días y que ustedes cuando 
abandonaron el gobierno lo dejaron en 120 días .

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera .

Continuarà preguntant la diputada Remedios Yáñez .

La senyora Yáñez Motos:

A 30 de junio del 2015, no es cierto lo que usted dice . 
Sesenta días de espera para intervención quirúrgica con el 
Partido Popular . Ahora, con el Titanic, 107 días de media 
para operarnos los valencianos . Gestión nefasta, con equipos 
directivos sanitarios con nombramientos definitivos, pero 
que ni saben ni quieren, ni están de moda, salvo algunas 
excepciones .

Señora consellera, usted, con todas las herramientas que 
creó y aplicó el Partido Popular para disminuir la lista de 
espera, y usted la sigue aumentando desde que ha llegado . 
Y no ha contado usted nada nuevo, nada innovador . En 2016 
solo ejecutó el 64% para autoconcierto, arguyendo que los 
médicos no querían hacer autoconciertos, no querían hacer 
tardes .

La realidad era totalmente distinta . Los que se ofertaban, su 
gerente les decía que no había dinero para hacerlo . Señora 
consellera, no tiene un plan definido, toma decisiones que 
son arbitrarias, está improvisando e improvisando tras 

improvisación . Ya se lo he dicho en alguna ocasión . Y falsea la 
realidad para que no se visualice su ineptitud .

Más datos . Plan de choque lo quería disminuir . En 2016, 856 
personas más que en el 2015 . Del 2017 todavía no tenemos 
los datos . En 2018 ha disminuido el presupuesto en relación 
a lo gastado en 2016 . Si no va a poder disminuir ni el plan 
de choque, que le aumenta la demora, señora consellera . En 
septiembre de 2017 aumenta, según usted –y lo acaba de 
decir–, los autoconciertos en turno de tarde, y también operan 
en sábado . Y va a seguir aumentando la lista de espera, porque 
usted sabe perfectamente que el volumen programado en 
sábados es insuficiente, al igual que el de tardes.

Señora consellera, aumenta presupuesto para cada una de las 
medidas que no ejecuta . Las medidas las aplica mal . Y lo más 
grave, usted sí que falsea los datos con la contabilidad Montón 
para tapar su mala gestión .

En autoconciertos, han seleccionado pacientes en función del 
tiempo de espera y no por gravedad, para disminuir la demora . 
Han priorizado una respuesta a los de más de ciento ochenta 
días, para disminuir la demora . A los pacientes que tienen algún 
problema que se retrasa por problemas personales o porque 
tienen un problema en la analítica, ¿qué es lo que pasa? Ya no 
se contabiliza, van a pasivo . Por favor, explique usted aquí qué 
significa pasivo. No se contabilizan para disminuir la demora.

Entonces, le pregunto también, a ver usted qué contesta . 
¿Los que no aceptan el plan de choque desaparecen tras la 
lista de espera quirúrgica? Porque está pasando en algunos 
departamentos . ¿Tienen prohibido reactivar cualquier 
paciente en más de un año de lista de espera? Porque también 
ha ocurrido en alguna especialidad de algún departamento .

Y a esto se le llama, señora consellera, chanchullos y 
manipulación de datos . Y tras toda esta madeja para rebajar 
demora que no consigue, aunque tiene la suerte de que con 
las concesiones administrativas, aquellas que se quiere cargar 
usted y que las quiere desprestigiar, llevando a los juzgados, 
gracias a ellas le baja algo la demora, porque ellos tienen 57 
días de media, pues mire, este es el desastre que usted tiene, 
señora Montón, porque está en otras cosas .

Y ahora, otro aspecto que también le quiero preguntar: 
¿por qué no vela usted por la igualdad de los ciudadanos 
valencianos? Dígaselo a aquellas personas que, por ejemplo, 
para la especialidad de urología, en un determinado 
departamento le voy a decir lo que les espera .

Si es con ingreso, es decir, con anestesia general, año y medio, 
18 meses . 546 días . Y, si es sin ingreso, es decir, en (inintel·ligible) 
… que van, o están hasta el día siguiente o se van esa misma 
noche, dos años y medio, treinta meses, novecientos seis días . 
(Se sent una veu que diu: «¡Qué barbaridad!»)

Señora consellera, responda: ¿qué nueva o nuevas medidas 
va a introducir para resolver esa interminable espera que 
tenemos los valencianos para operarnos y la discriminación 
que sufrimos, dependiendo en qué departamento, o en 
qué lugar o en qué ámbito geográfico vivimos cada uno? 
Situaciones que ustedes, señores del Consell, han provocado 
con su mala gestión . (Aplaudiments)
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El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria .

La pregunta serà contestada per la consellera . Consellera, té 
vosté la paraula .

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Señora Remedios Yáñez, ya sacamos algo positivo, ya reconoce 
que su nombramiento fue provisional, provisionalísimo 
durante tantos años y que ahora esto ya no se hace, se cumple 
el decreto .

Pero fíjese, estamos haciendo un ejercicio de transparencia 
y veracidad. En 2015 afloramos los datos reales de la lista de 
espera . Además de los diecinueve procedimientos ordinarios 
más frecuentes, se incluye la cirugía bariátrica, esa que para 
ustedes no existía y no contabilizaba; se ofrecen cuatro cortes 
al año, que el PP tan solo ofrecía dos .

Los pacientes pueden consultar la estimación de la fecha 
probable en la intervención, a través de la página web de la 
conselleria . Y además, se está elaborando un proyecto de 
mejora de los contenidos de la web y de la app para esa cirugía 
programada no urgente .

Pero es que afloramos los datos reales, porque ustedes tenían 
contabilidad B . Contabilidad B en la lista de espera . 10 .000 
pacientes escondidos en los cajones y 3,5 días de demora ocultos . 
Y esto es lo que hemos venido a corregir . Y aun así –insisto–, 
hemos reducido 17 días respecto a lo que ustedes nos dejaron .

Fíjese, pero vamos a hablar de actuaciones y de resultados . En 
el último trimestre de 2017 se ha aumentado el autoconcierto 
en más de un 34,7%, pasando de 5,6 a 7,9 millones de euros, 
lo que ha supuesto pasar de 6 .217 intervenciones a 8 .439 
intervenciones . Esas que usted dice que son por las tardes, 
que no se hace . Pues 8 .439 intervenciones, con un aumento 
del 35,7 en relación al 2016, de rendimiento quirúrgico .

Se ha contratado a 103 profesionales más para integrar 21 
equipos quirúrgicos nuevos en todos los departamentos, 
con una inversión de 1,5 millones de euros, para aumentar 
la actividad quirúrgica . Y se están aprovechando las tardes, 
efectivamente, y además se ha implementado una medida 
novedosa, como es operar los sábados .

Los sábados en el último cuatrimestre de 2017 se han realizado 
1 .558 intervenciones, y en 2018, hasta 17 de febrero, ya son 
546 intervenciones . Y puesto que en el último trimestre del 
2017 estas medidas han dados resultados positivos porque se 
está reduciendo la lista de espera, continuaremos en la línea de 
aumentar la actividad quirúrgica a través del autoconcierto .

Y concretamente en este primer trimestre del año ya se han 
activado 103 contratos para reforzar el rendimiento quirúrgico 
en los departamentos . Y como medida complementaria, se ha 
incrementado el presupuesto para el plan de choque en un 
54,5%, pasando de 5 a 11 millones de euros .

Un plan de choque, cuando se rechaza, no desaparece de las 
listas de espera . Probablemente eso es lo que usted hacía 

cuando era directora de enfermería, con ese nombramiento 
provisional en el departamento de Elda .

Le insisto, hemos disminuido 17 días respecto al 2015 y, además, 
hemos bajado el número de pacientes . Pero le quiero decir, según 
los datos del ministerio, que supongo que para usted no serán 
sospechosos, hemos disminuido la demora y, por tanto, estamos 
en menores datos de la media española . Y también la valoración 
en el CIS sanitario que realiza el ministerio la valoración de que 
están mejorando las listas de espera también es positiva .

Así que, señora Yáñez, por favor no nos dé lecciones y déjenos 
seguir trabajando . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera .

(Veus) Un segon, un segon, senyoria . Li vaig a donar la paraula 
perquè indique vosté . . . ¿Per a què demana vosté la paraula?

La senyora Yáñez Motos:

Por alusiones personales, al artículo 69 .1 .

El senyor president:

Senyoria, he estat escoltant la resposta de la consellera i ha fet 
menció a la seua persona, a la seua condició de tal, però no hi ha 
hagut ningun element que falte al decòrum de la seua persona . 
(Veus) Senyoria, he atés molt la resposta a la seua pregunta i no 
considere que siga ninguna al·lusió personal . (Veus)

Senyories, anem a continuar la sessió de control al Consell . 
Anem a continuar amb la pregunta que formula la il·lustre 
diputada Elisa Díaz a la consellera d’agricultura i medi ambient .

Senyora Díaz, té vosté la paraula .

La senyora Díaz González:

Gracias, president .

Señora consellera, ¿cuántos expedientes industriales están 
pendientes de resolver?

Gracias .

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria .

Senyora consellera, si vol, per a . . . Pot utilitzar este micro . Tot 
i que per qüestions òbvies, li haurà de donar l’esquena, però . . . 
Té vosté la paraula, consellera .


